



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	2	09/02/2024	OPINIÒN



### RED COMPARTIDA

✕ @laprensaodem  
✉ redaccion@la-prensa.com.mx

ANÁLISIS / VIERNES 9 DE FEBRERO DE 2024

## RED COMPARTIDA | La noche de Xochimilco

Todo indicaba que el ganón en prácticamente todas las posiciones políticas con posibilidades de triunfo en la CDMX de parte de la alianza opositora sería el diputado Jorge Romero que, literal, se metió con todo mundo y contra todos para imponer candidatos, sin importar sus posibilidades reales. El tema es que en la alcaldía de Xochimilco las cosas se pusieron de color hormiga porque ese pleito estuvo duro y ahí el legislador se gastó buena parte de su capital político para apoyar a su candidata, la diputada Wendy González, misma que de manera sorpresiva buscó el apoyo del actual alcalde de Morena, José Carlos Acosta, que está buscando protección ante el abandono de su partido. ¿Fue con el aval de Romero? Será difícil saber el fondo del tema. Originalmente al PRI le correspondió postular en común acuerdo con el PAN y PRD a Gabriel del Monte Rosales, quien durante dos años hizo trabajo de campo. De repente el PAN cambió de parecer y exigió cambiar género a fin de que entrara al relevo Wendy González. Pero al final Jorge Romero perdió y el candidato lo pusieron sus socios, en este caso Gabriel del Monte Rosales.

Algo está pasando al interior de la alianza PRI, PAN, PRD en la CDMX, ya que a pesar de los desencuentros que se dan en Morena y sus aliados, todos muy evidentes, palpables; las mediciones que se hacen en los cuartos de guerra no están dejando satisfechos a nadie, por ejemplo, nos dicen que la distancia entre Clara Brugada y Santiago Taboada en la intención de votos se incrementó a lo largo del último mes, pese a los esfuerzos de la oposición por crecer. Uno de los temas que se están revisando con lupa es el relacionado con la crisis de agua en la CDMX y resulta que afecta más a la clase media, que a los que regularmente viven con tandeos. Otro tema en la mesa es que a Taboada le están criticando el exceso de ambulantes que hay en su alcaldía, Benito Juárez, lo que no abona a favor del ex alcalde, le contaremos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	2	09/02/2024	OPINIÒN

Para quienes habían pensado por un momento que las reformas constitucionales presentadas por el presidente, iban solo a ser estudiadas por el Legislativo, lo que sabemos es que ya llegaron a todos los Congresos Locales. Nos cuentan que en el búnker de Claudia Sheinbaum nadie quiere pensar que les dieron línea con las reformas, pero lo cierto es que les hicieron el trabajo, ya que no tenían un proyecto de nación ni tampoco una plataforma con propuestas de mejoras para México. Nos confían que el grupo de consultores se encuentra triste por ser rebasados de esta forma. Quizá antes de que inicie la campaña habrá bajas en este grupo de Claudia Sheinbaum.

Miguel Torruco, queriendo quedar bien, le fue muy mal. Nos dicen que en Morena no vieron nada bien los comentarios que el exdiputado Torruco hizo contra Xóchitl Gálvez. De hecho nos confiaron que había gente que le pareció de mal gusto. Y es que sucede que al criticar a la candidata del Frente en su gira por EU y su pronunciación del inglés, pensando se anotaría un punto con sus agremiados, por debajo de la mesa le recordaron que eso puede ser considerado violencia política de género, así como también que el presidente no habla inglés y puede ser un arma contra la 4T. Ahora Torruco se encoge de hombros con una sonrisa de disculpa y no ve el momento en que todo se olvide.

Por cierto, el chisme desde Veracruz es que Rocío Nahle se las está viendo negras en la campaña y se piensa seriamente en que sea sustituida por Zenyazen Escobar, el ex secretario de Educación y una pieza clave en el gobierno de Cuitláhuac García además de que es su amigo muy personal. Resulta que, según nos cuentan, es desde el gobierno del estado que le ponen piedras en el camino a Nahle y, por otro lado, le están ayudando a José Yunes de la alianza opositora. El PAN, PRI y PRD estarían recuperando posiciones en las ciudades más importantes de la entidad además de que crece el tema de que su candidatura sería ilegal por ser nacida en Zacatecas. Los rumores crecen y coinciden con el rompimiento de la candidata con el gobernador que además estaría muy feliz de retirarse, pero si queda Nahle lo más probable es que el investigado sea él.

PD: Pese a los esfuerzos de la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, al parecer será su nuevo compañero de partido Erik El Terrible Morales el que será inscrito como candidato de Morena. La decisión se estaría dando a conocer en los próximos días. Caballero tiene un gran apoyo popular ¿Se va a quedar en Morena?